

O. RODRÍGUEZ y M. MATHIEU

La revisión del teléfono de la diputada PC Karol Cariola, en el marco de la indagatoria por tráfico de influencias que realiza el fiscal regional de Coquimbo, Patricio Cooper, incluye diversas conversaciones que ha sostenido la congresista y que, según el criterio de la fiscalía, constituyen un "modus operandi" de la legisladora, consistente en pedir favores a otras autoridades.

En la causa se investigan las gestiones desplegadas por la legisladora en favor del ciudadano chino Bo Yang, ante la exjefa comunal, además de su vínculo con otros empresarios.

Entre las conversaciones contenidas en el dispositivo se encuentra una en que Cariola habla con el entonces alcalde de Independencia, Gonzalo Durán, actual delegado presidencial metropolitano, sobre una eventual comunicación con el encargado de partes por tag de la municipalidad, para conseguir una rebaja en dos multas que mantenía bajo este concepto, señalando que era "mucho plata", pues tenía un total de 22 multas.

Ante la petición, el actual delegado presidencial le señaló que le enviara la patente. No obstante, la ayuda de Durán no se habría podido materializar por haber vencido el plazo de pago.

■ **"Modus operandi", "en favor propio o de terceros"**

Junto con esto, la fiscalía menciona chats entre la diputada y el entonces alcalde de Casablanca, Francisco Riquelme, a quien le pidió una gestión para poder hablar con el juez de policía local de la comuna, pues le habían suspendido la licencia de conducir. Lo que finalmente consiguió.

"La conversación, relativa a un trámite realizado por la imputada en el Juzgado de Policía Local de dicha comuna (Casablanca), entrega información de relevancia sobre el modus operandi investigado, esto es, la solicitud de favores a autoridades, en este caso municipales, en favor propio o de terceros", concluye el órgano persecutor en su informe.

Ante esto, la Fiscalía Regional de Coquimbo abrió una causa y remitió los antecedentes a la Región de Valparaíso, desde donde confirmaron a "El Mercurio" que

Fiscalía de Valparaíso investiga gestiones con exalcalde de Casablanca

Desde multas de tag a ciudadano chino expulsado: chats de Cariola dan cuenta de favores que pedía a autoridades

Informe en la causa por tráfico de influencias revela conversaciones con ediles y funcionarios del Gobierno, como el exjefe comunal de Independencia Gonzalo Durán y el exsubsecretario de Interior Manuel Monsalve.



Génesis. La investigación respecto de la diputada Karol Cariola surgió a raíz de sus chats con la exalcaldesa Iracé Hassler, indagada en el caso Sierra Bella.

la indagatoria estará a cargo de la unidad regional Anticorrupción.

■ **Chat con Monsalve**

En paralelo, la congresista también registra chats que serían una gestión directa en favor de los intereses del empresario chino, pues en octubre de 2022 le escribió al entonces subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, hoy imputado por violación, para gestionar el ingreso a Chile de un ciudadano chino.

"Disculpa que te moleste. Tengo un conocido Chino, que es empresario, yo he trabajado con el varias veces y está tratán-

do de ayudar. A una persona que está varada en el aeropuerto desde el viernes. Xq perdió unos documentos en el Viaje (sic)", reza el mensaje de Cariola, consignado por T13.

Ante esto, Monsalve pidió los datos de la persona y Cariola envió los de Yang, quien le propondría más información. No obstante, no se consiguió el resultado pretendido debido a antecedentes penales.

■ **"Una sola China"**

El informe, además, da cuenta de una cena de diciembre de 2023 en la que participó Durán

con una comitiva china, organizada por Emilio Yang, o Bo Yang, y por la que, según el documento, se citaría a la autoridad de gobierno a declarar en calidad de testigo respecto de en qué calidad asistió, si pagó lo que consumió, entre otros antecedentes.

La invitación a dicha cena estuvo precedida por una conversación de agosto de ese año, en la que Cariola y Durán conversaron sobre una cooperación que mantenía la comuna de Independencia con la Oficina de Taiwán, en donde la legisladora le recordó al edil que la visión de "una sola China" es una política de Estado

“Lamento mucho tener que enfrentar esta evidente operación política para hacerme daño. Reitero mi total inocencia, la cual quedará demostrada en el curso de la investigación”.

KAROL CARIOLA
 DIPUTADA PC

"desde que el Presidente Allende inició las relaciones", consigna La Tercera.

Durán se muestra de acuerdo con lo anterior, pero agrega: "que los chinos nos cooperen (...) que me inviten". Ante esto, la diputada responde: "Yapo / juntémonos / con el embajador / lo voy a armar".

También le escribió a Susana González, jefa de gabinete de la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, para gestionar un "tour por La Moneda" para ciudadanos chinos, en favor de Yang.

■ **Diputada recordó decisión de tribunal sobre secreto bancario**

En referencia a estas conversaciones, el abogado de Cariola, Juan Carlos Manríquez, sostuvo que esto "ya fue valorado por un juez, que dijo que no había atisbos ni de cohecho ni de tráfico de influencias, razón por la cual esto solo podría tener por objeto

causarle daño reputacional". En la misma línea, la propia diputada remarcó la resolución del 7° Juzgado de Garantía de Santiago que denegó el levantamiento de su secreto bancario y señaló que ha pagado todas sus multas y que consultó a los alcaldes "sobre los mecanismos de apelación a la multa, que cualquier persona puede realizar ante el juez de policía local".

Junto con esto, señaló: "Lamento mucho tener que enfrentar esta evidente operación política para hacerme daño. Reitero mi total inocencia, la cual quedará demostrada en el curso de la investigación".

Sobre el hallazgo, la diputada RN Camila Flores señaló que Cariola tiene "un modus operandi para tratar de favorecerse por su investidura como diputada de la República para obtener favores políticos, ya sea para ella o directamente para sus cercanos".

En tanto, el diputado Felipe Donoso (UDI) apuntó a Durán: "Nos llama profundamente la atención el silencio respecto del actual delegado presidencial de la Región Metropolitana, de quien esperamos una explicación clara y robusta".

Por su parte, el jefe de la bancada de diputados DC, Héctor Barría, remarcó el principio de presunción de inocencia, pero recordó que "debemos tener presente quienes estamos en el ejercicio de la política que lo que ayer podía ser un favor, una paletaada o un beneficio personal o a nombre de otros, hoy es un tráfico de influencias que tenemos que ser capaces de erradicar".